
香港聾人協進會總幹事張錦權發言 
 
(一) 本人是四十多間殘疾團體組織成「殘疾人仕爭取交通半費優惠聯

席」召集人張錦權。 
 
(二) 立法會已第三次通過相同議案及作出四次討論，但政府從未跟

進。 
 
(三) 批評政府不尊重立法會的信任，也不尊重殘疾人仕的意願，有違

基本法，也有違聯合國就「消除對殘疾人仕一切形式歧視公約」 
 
(四) 本人曾在台灣，日本和歐美時參考由政府鼓勵，私營或公營公共

乘車願意讓殘疾人仕乘車半價，可融入社會與健全共樂。 
 
(五) 參考各國的資料，殘疾人仕乘車半價，與當地政府發給殘疾生活

津貼無關，各國的車站內少廣告及商舖，但香港地鐵車站內已有

很多商鋪和廣告板可增加公司收入及龐大盈利，為何不給殘疾人

仕乘車半價？政府應效法外國的做法，為何香港不做？ 
 
(六) 最近報紙聲稱一位不良於行之輪椅女士已自殺，原因是她省車費

而留在家中很悶，對政府不負責任，我很遺憾！ 
 
(七) 香港政府為照顧殘疾人仕，提供無障礙的環境，改善設施道路，

只是一種！但各國有三種：1) 改善設施道路 2) 乘車半價 3) 與
政府發給殘疾津貼無關！ 

 
(八) 上月十九日環境運輸及工務局局長廖秀冬就正視殘疾人仕乘搭

交通工具的需要議案致辭，對乘車半價未跟進。我感到極度遺

憾！ 
 
(九) 最後本人提出考慮升級行動！ 
 
 

二零零五年十一月四日 
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